
◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」
◇来訪ロータリアン及びお客様
　中村ＲＣ
　　創立60周年副実行委員長　星野　努 氏
　　　　　　　総務副委員長　一藤勝之 氏
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
毎日暑い日が続いていま
す。２週間振りの例会で
す。
　気がつけば８月、「増
強月間」です。当クラブ

では、現在お２人の方が会員選考、職業分類
委員会を通過して、入会準備に入っていま
す。皆さんも、お心当たりの方がおられたら
ご紹介いただきますようよろしくお願いしま
す。
　来週は花火大会、よさこい、再来週はお盆
ですが、この時季になると思い出すことがあ
ります。20年程前、大阪で法事がありました。
家内と２人で前日、有馬温泉で１泊し、翌日
の法要が終わった後、お坊さんが棒を取り出
して、ここが生まれたとき、ここが死ぬとき
と示しながら、私に「あなたはどのぐらいの
ところかな」と聞きました。私は50ぐらいで
したので「ここからちょっと、ぐらいかな」
と答えました。次に30歳の人、佐野さんぐら
いの人に聞いて、それぞれに答えました。
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次週　８月30日㈬ 18：30  ザ クラウンパレス新阪急高知

　　　 　時　　間　　変　　更　　例　　会

第2585回　例会報告／令和５年８月２日　天候　晴
　すると、お坊さんが「皆さん、違います。
若くても年を取っていてもみんなはここです。
明日のことは分からない。明日は死ぬかもし
れない。まさに、ウクライナの人たちはここ
のところで生きているんです」というお話を
されました。それを聞いて、私は目からうろ
こというか、心を入れ替えて、今日の仕事は
今日終わらす。人に借りた物はすぐに返す。
人に頼まれたことはすぐにする。といったこ
とで暮らしています。そして、このことは自
分にとって大きな心の支えとなりました。そ
れ以前は、嫌な事、気になる事は後回しにし
ていましたが、いくら忙しくても、気になる
事や嫌な事はすぐ終わらせると、結果はとも
かくとして、気が楽になります。
　桟橋通りの高知工業高校の向かいに、半年
くらい前にラーメン店ができました。好きで
ちょこちょこ行きます。何が好きかというと、
店の名前が「香香（しゃんしゃん）」、何でも
しゃんしゃんやらんと嫌になるということ
で、会長挨拶もしゃんしゃん終わらせていた
だきます。
　本日の卓話は、浦田会員の国際大会の報告
です。楽しみにしています。

◇中村ＲＣ創立60周年
　記念式典案内
　中村ＲＣは、今年10月
２日で創立60周年を迎え
ます。そこで、10月７日
㈯、15時より新ロイヤル

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

ホテル四万十で記念式典、記念講演（安藤桃子
氏）を行い、18時より祝賀会を開催します。
記念事業として、翌10月８日、土佐ユートピ
アカントリークラブで記念ゴルフ大会を予定
しています。多数の参加をよろしくお願いい
たします。
◇インターアクトクラブ年次大会の報告
　去る７月29日、30日にインターアクトクラ
ブ年次大会が今治で開かれ、大変感銘を受け
ました。テーマは「スタート動き出そう　
SDGs実践の可能性」、ホストクラブは今治明
徳高等学校矢田分校インターアクトクラブ、
スポンサークラブは今治ＲＣ。大会の進め方
も地区大会とほとんど同じで、インターアク
トクラブ会長の点鐘。国歌、藤山一郎作詞の
インターアクトの歌、奉仕の理想の斉唱。開
会の言葉や司会も全て中高生が行いました。
私はインターアクトの歌を初めて聞きました。
　基調講演は「ＦＣ今治の挑戦」という題で、
株式会社今治．夢スポーツ代表取締役社長の
矢野将文さんがお話されました。ここの会社
は、サッカーで上位クラブに上がるためには、
自前の球場が必要だということで、立ち上げ
て７年で40億を掛けて自前の球場を造ってい
ます。そして、青少年に関係のある環境教育
プログラム等々、たくさんのプログラムを運
営しています。閉会式は、このサッカー場で
行われ、学生たちみんなで「手に手つないで」
を歌って、会長の閉会の言葉、点鐘で終わり
ました。大変中身のある内容でした。
　参加人数は総勢120名ほどでしたが、愛媛、
徳島の参加者が多く、先生やロータリアンが
同行していました。高知県は土佐高校が参加
できなくて、明徳と土佐女子が参加しました。
土佐女子はロイヤルＲＣが１年前にスポンサ
ークラブになっていますが、少ない会員でス
ポンサークラブになったのは大変なことだと
思います。短期・長期交換に引けを取らない
ぐらい、素晴らしいプログラムだと思います
ので、機会があればうちのクラブでもできた
らいいなと感想を持ちました。

◇親睦委員会より
・本日、西山忠利名誉会
　員と西山正純会員の歓
　送迎会を得月樓で18時
　半より行います。
・８月９日、18時半より
　花火大会に合わせて、

家族懇親会を𠮷永会長のご自宅で行います。
雨天決行ですが、台風の関係で開催が危ぶ
まれる場合は日曜日のお昼に決定し、ご連
絡します。出欠の締切は本日です。
◇８月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日
　永野　正将
　西森　　大
　市川　哲司
　岡　今朝男
•配偶者誕生日
　市川　由紀　　須賀　由美　　浦田比奈子
　関　　夏子　　森田三恵子　　早瀬恵美子
•家族記念日
　西森やよい
•入会記念日
　関　　淑公　　松野宏司
◇幹　事　報　告

・中村ＲＣ60周年記念式
　典への出欠の連絡を今
　週中に事務局へお願い
　します。
・仁淀ＲＣから「鮎の会」
　の案内が届いていま

す。９月２日㈯16時から
・市内事務局移転のお知らせをホワイトボー
ドに掲示しています。８月10日から14日ま
では夏季休暇です。
・本日例会終了後、理事会を行います。
・来週はロータリー休日です。
・８月のロータリーレートは141円です。

　５月末、昨年度の国際大会に行ってきまし
た。５月23日10時、福岡空港出発、シンガポ
ールからオーストラリアのパースに到着。そ
の後、大会の開かれるメルボルンへ。パース
からメルボルンへは飛行機で３時間半。オー
ストラリアの人口は2,570万人位。その中で
パースは200万人、メルボルンは500万人、シ
ドニーが520万人、首都のキャンベラは37万
人、ゴールドコーストは68万人。広い大地の
中で、半分の人たちがこれらの都市に住んで
います。
　国際大会は５月27日、ホスト組織委員会の
歓迎行事をメルボルンミュージアムで開催。
地元のＲＣが招いたバンドや軽食でのパーテ
ィ。28日朝、日本人の親善朝食会。国際大会
の年次大会、夜はガバナーナイト。
　事前に予約やその他はインターネットで取
っていますが、前日までに登録をしなければ
いけません。それが終わってから博物館での
パーティに出かけました。ひと通り楽しんで
帰ろうかなと思っていると、銀髪の美女が目
に飛び込んできました。当時の国際ロータリ
ーの会長、ジェニファー・ジョーンズさんで
す。私は厚かましく話しかけ「日本から来た
んだけど、一緒に写真を撮ってもらえない
か」と流暢？な英語でお願いしたのですが、
なかなか通じません。ところが、なぜか、私
の妻のスマホの裏にあるアメリカの漫画のイ
ラストみたいなのを見て、爆笑。写真を撮っ
てもらった後も、妻にはハグをしていただい
たり、とてもいい時間を過ごしました。
　翌朝から、メインイベント。まず、日本人
朝食会が、岡山の佐藤さんという、現在ＲＩ
の理事をされている方の主催で開かれました。
　当年度のＲＩの会長は、ゴードン・Ｒ・マ
ッキナリーさんはスコットランド出身の方で
す。先日の例会でもお話しましたが、会長の

お話があり、現地の方の通訳が始まると、英
語だったんです。最初はみんな？という感じ
でしたが、少しずつ会場がザワザワと。マッ
キナリーさんはスコットランドの方ですから
英語で話しています。通訳の方は一世一代の
大ミスだったと思います。少しして日本語で
通訳が始まりました。マッキナリーさんも気
がついて「私のスコットランド訛りの英語は、
皆さんには分からなかったみたいなので、通
訳の方がきちんと直してくれた」と、ウィッ
トに飛んだことを言われて会場は大爆笑でし
た。
　朝食会の後、本会議場まで徒歩で移動。本
会議所の近くで台湾のロータリアンに会い、
中平さんが積極的に話しかけて写真に収まり
ました。世界中からロータリアンが集まり、
みんな開放的な気持ちにもなっていますし、
お互いに信頼感もあってすぐに交流できる良
さを感じました。　
　開会式では、壇上には各国の旗が並び、ジ
ェニファー・ジョーンズさんが20分ほどのス
ピーチの中で、ポリオの撲滅、女性のための
子宮頸がんとの戦いを提唱されました。私は
バナーを持参していましたので、我がクラブ
のバナーを展示してきました。
　観光もしてきました。パースのホテルの窓
からはスワン川が見えます。大きくて、とて
もきれいな川です。あとは植物園、フリーマ
ントル、動物園ではカンガルーは放し飼いに
なっています。コアラもたくさんいます。た
だ、コアラは触られると寿命がガクッと落ち
るそうです。
　ピナクルズは、無数の奇岩が林立する面白
いところです。メルボルンでは、ハリー・ポ
ッターのミュージカルを上演していました。
私が楽しみにしていたのは、ヤラ・バレーで
のワインの醸造所めぐりです。日本と気候が

反対ですので、とてもきれいな紅葉を見るこ
とができました。ワイナリーでは、リムジン
を乗り付けてパーティなどが盛んに行われて
いるようです。

　日本から参加した、多くのロータリアンと
も交流ができ、楽しい時間を過ごすことがで
きました。

•一藤勝之、星野　努（中村ＲＣ） 10月７
日、幡多の地でお待ちしております。多くの
皆さまのご参加よろしくお願いします。
•𠮷永光男　毎日暑い日が続いています。身
体には注意してください。浦田さん、国際大
会卓話ありがとうございました。
•中西克行　中村ＲＣの星野さん、一藤さん、
ご案内ありがとうございます。
•佐野博三　浦田さん、国際大会お疲れ様で
す。
•永野正将　誕生日のお祝いありがとうござ
います。49歳、もうすぐ折り返しです。
•岡　今朝男　誕生日プレゼントありがとう
ございます。「緑寿（ろくじゅ）」66歳です。
第二の人生を歩み始める時期だと言われます
が、まだまだ元気です。もう少し現役を続け
ます。皆さま、よろしくお願いいたします。
•市川哲司　妻と私の誕生日を祝っていただ
きありがとうございました。ついに大台にの
ります。一日一日を全力でがんばります。
•福岡満喜子　先々週のニコニコの発表で、
猿田先生のマッターホルン登頂のご報告をサ
ラリと読んでしまいましたが、実はすごいこ
となのですね。無事にご帰還おめでとうござ
います。お話を聞かせていただきたいです。
•中平真理子　鏡川の清掃の後、𠮷永会長が
２回も草刈りに来て、景色がとても良くなっ
ています。ありがとうございました。
•石川　健　７月24日の８ＲＣ会長幹事会に
て、2022－2023共同事務局の決算報告を行い、
無事運営委員会委員長の役目を終えました。
３年間の任期でしたが、いろいろと勉強させ
ていただきました。ありがとうございました。
•浦田健治　本日の卓話を聞いていただきあ
りがとうございました。機会があれば、国際
大会にもご参加ください。妻の何度目かの誕

生のお祝いの品、ありがとうございました。
•山村一正　武吉さん、先日は青少年委員会
の小会議に参加いただきありがとうございま
した。濃い男どもに花を添えていただき助か
りました。
•岡﨑勇樹　７月27日、娘が短期留学でアメ
リカニュージャージ州へ旅立ちました。竹村
さんには龍馬空港までお見送りに来ていただ
き本当にありがとうございました。龍馬空港
には、うちの娘ともう１人、水田ゆなさんと
言う子がいたんですが、保安検査所を過ぎた
後に、その水田ゆなさんが親に何か渡しそこ
ねたみたいで、窓ガラス越しに一生懸命何か
伝えていましたが、どうやら親に手紙を書い
てきてたみたいで、検査員を通して手紙を渡
していました。水田さんのお母さんもすごく
感動していました。となれば、うちの子も手
紙ぐらい書いているかと少し思いましたが…、
うちに限ってそんなことは一切なかったです。
感動まったくなし！ですが、毎日楽しそうに
写真を送ってきたり、今日は朝からビデオ通
話してくれて、久しぶりに子どもの顔が見れ
て大変うれしかったです。
•関　雅明　妻の誕生日プレゼントありがと
うございます。子どものことでけんかばかり
しているんで、きっと喜ぶと思います。
•須賀昌彦　妻への誕生日祝いをいただきま
した。ありがとうございました。妻も還暦を
迎えます。けんかもしますが、互いにいい形
で、元気で年齢を重ねていきたいと思います。
•西森やよい　結婚記念のお祝いありがとう
ございます。
•松野宏司　入会28年になりました。
•関　淑公　入会42年を迎えます。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件
◇早退　１件
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２日で創立60周年を迎え
ます。そこで、10月７日
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the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

ホテル四万十で記念式典、記念講演（安藤桃子
氏）を行い、18時より祝賀会を開催します。
記念事業として、翌10月８日、土佐ユートピ
アカントリークラブで記念ゴルフ大会を予定
しています。多数の参加をよろしくお願いい
たします。
◇インターアクトクラブ年次大会の報告
　去る７月29日、30日にインターアクトクラ
ブ年次大会が今治で開かれ、大変感銘を受け
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SDGs実践の可能性」、ホストクラブは今治明
徳高等学校矢田分校インターアクトクラブ、
スポンサークラブは今治ＲＣ。大会の進め方
も地区大会とほとんど同じで、インターアク
トクラブ会長の点鐘。国歌、藤山一郎作詞の
インターアクトの歌、奉仕の理想の斉唱。開
会の言葉や司会も全て中高生が行いました。
私はインターアクトの歌を初めて聞きました。
　基調講演は「ＦＣ今治の挑戦」という題で、
株式会社今治．夢スポーツ代表取締役社長の
矢野将文さんがお話されました。ここの会社
は、サッカーで上位クラブに上がるためには、
自前の球場が必要だということで、立ち上げ
て７年で40億を掛けて自前の球場を造ってい
ます。そして、青少年に関係のある環境教育
プログラム等々、たくさんのプログラムを運
営しています。閉会式は、このサッカー場で
行われ、学生たちみんなで「手に手つないで」
を歌って、会長の閉会の言葉、点鐘で終わり
ました。大変中身のある内容でした。
　参加人数は総勢120名ほどでしたが、愛媛、
徳島の参加者が多く、先生やロータリアンが
同行していました。高知県は土佐高校が参加
できなくて、明徳と土佐女子が参加しました。
土佐女子はロイヤルＲＣが１年前にスポンサ
ークラブになっていますが、少ない会員でス
ポンサークラブになったのは大変なことだと
思います。短期・長期交換に引けを取らない
ぐらい、素晴らしいプログラムだと思います
ので、機会があればうちのクラブでもできた
らいいなと感想を持ちました。

◇親睦委員会より
・本日、西山忠利名誉会
　員と西山正純会員の歓
　送迎会を得月樓で18時
　半より行います。
・８月９日、18時半より
　花火大会に合わせて、

家族懇親会を𠮷永会長のご自宅で行います。
雨天決行ですが、台風の関係で開催が危ぶ
まれる場合は日曜日のお昼に決定し、ご連
絡します。出欠の締切は本日です。
◇８月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日
　永野　正将
　西森　　大
　市川　哲司
　岡　今朝男
•配偶者誕生日
　市川　由紀　　須賀　由美　　浦田比奈子
　関　　夏子　　森田三恵子　　早瀬恵美子
•家族記念日
　西森やよい
•入会記念日
　関　　淑公　　松野宏司
◇幹　事　報　告

・中村ＲＣ60周年記念式
　典への出欠の連絡を今
　週中に事務局へお願い
　します。
・仁淀ＲＣから「鮎の会」
　の案内が届いていま

す。９月２日㈯16時から
・市内事務局移転のお知らせをホワイトボー
ドに掲示しています。８月10日から14日ま
では夏季休暇です。
・本日例会終了後、理事会を行います。
・来週はロータリー休日です。
・８月のロータリーレートは141円です。

　５月末、昨年度の国際大会に行ってきまし
た。５月23日10時、福岡空港出発、シンガポ
ールからオーストラリアのパースに到着。そ
の後、大会の開かれるメルボルンへ。パース
からメルボルンへは飛行機で３時間半。オー
ストラリアの人口は2,570万人位。その中で
パースは200万人、メルボルンは500万人、シ
ドニーが520万人、首都のキャンベラは37万
人、ゴールドコーストは68万人。広い大地の
中で、半分の人たちがこれらの都市に住んで
います。
　国際大会は５月27日、ホスト組織委員会の
歓迎行事をメルボルンミュージアムで開催。
地元のＲＣが招いたバンドや軽食でのパーテ
ィ。28日朝、日本人の親善朝食会。国際大会
の年次大会、夜はガバナーナイト。
　事前に予約やその他はインターネットで取
っていますが、前日までに登録をしなければ
いけません。それが終わってから博物館での
パーティに出かけました。ひと通り楽しんで
帰ろうかなと思っていると、銀髪の美女が目
に飛び込んできました。当時の国際ロータリ
ーの会長、ジェニファー・ジョーンズさんで
す。私は厚かましく話しかけ「日本から来た
んだけど、一緒に写真を撮ってもらえない
か」と流暢？な英語でお願いしたのですが、
なかなか通じません。ところが、なぜか、私
の妻のスマホの裏にあるアメリカの漫画のイ
ラストみたいなのを見て、爆笑。写真を撮っ
てもらった後も、妻にはハグをしていただい
たり、とてもいい時間を過ごしました。
　翌朝から、メインイベント。まず、日本人
朝食会が、岡山の佐藤さんという、現在ＲＩ
の理事をされている方の主催で開かれました。
　当年度のＲＩの会長は、ゴードン・Ｒ・マ
ッキナリーさんはスコットランド出身の方で
す。先日の例会でもお話しましたが、会長の

お話があり、現地の方の通訳が始まると、英
語だったんです。最初はみんな？という感じ
でしたが、少しずつ会場がザワザワと。マッ
キナリーさんはスコットランドの方ですから
英語で話しています。通訳の方は一世一代の
大ミスだったと思います。少しして日本語で
通訳が始まりました。マッキナリーさんも気
がついて「私のスコットランド訛りの英語は、
皆さんには分からなかったみたいなので、通
訳の方がきちんと直してくれた」と、ウィッ
トに飛んだことを言われて会場は大爆笑でし
た。
　朝食会の後、本会議場まで徒歩で移動。本
会議所の近くで台湾のロータリアンに会い、
中平さんが積極的に話しかけて写真に収まり
ました。世界中からロータリアンが集まり、
みんな開放的な気持ちにもなっていますし、
お互いに信頼感もあってすぐに交流できる良
さを感じました。　
　開会式では、壇上には各国の旗が並び、ジ
ェニファー・ジョーンズさんが20分ほどのス
ピーチの中で、ポリオの撲滅、女性のための
子宮頸がんとの戦いを提唱されました。私は
バナーを持参していましたので、我がクラブ
のバナーを展示してきました。
　観光もしてきました。パースのホテルの窓
からはスワン川が見えます。大きくて、とて
もきれいな川です。あとは植物園、フリーマ
ントル、動物園ではカンガルーは放し飼いに
なっています。コアラもたくさんいます。た
だ、コアラは触られると寿命がガクッと落ち
るそうです。
　ピナクルズは、無数の奇岩が林立する面白
いところです。メルボルンでは、ハリー・ポ
ッターのミュージカルを上演していました。
私が楽しみにしていたのは、ヤラ・バレーで
のワインの醸造所めぐりです。日本と気候が

反対ですので、とてもきれいな紅葉を見るこ
とができました。ワイナリーでは、リムジン
を乗り付けてパーティなどが盛んに行われて
いるようです。

　日本から参加した、多くのロータリアンと
も交流ができ、楽しい時間を過ごすことがで
きました。

•一藤勝之、星野　努（中村ＲＣ） 10月７
日、幡多の地でお待ちしております。多くの
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ご案内ありがとうございます。
•佐野博三　浦田さん、国際大会お疲れ様で
す。
•永野正将　誕生日のお祝いありがとうござ
います。49歳、もうすぐ折り返しです。
•岡　今朝男　誕生日プレゼントありがとう
ございます。「緑寿（ろくじゅ）」66歳です。
第二の人生を歩み始める時期だと言われます
が、まだまだ元気です。もう少し現役を続け
ます。皆さま、よろしくお願いいたします。
•市川哲司　妻と私の誕生日を祝っていただ
きありがとうございました。ついに大台にの
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•中平真理子　鏡川の清掃の後、𠮷永会長が
２回も草刈りに来て、景色がとても良くなっ
ています。ありがとうございました。
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生のお祝いの品、ありがとうございました。
•山村一正　武吉さん、先日は青少年委員会
の小会議に参加いただきありがとうございま
した。濃い男どもに花を添えていただき助か
りました。
•岡﨑勇樹　７月27日、娘が短期留学でアメ
リカニュージャージ州へ旅立ちました。竹村
さんには龍馬空港までお見送りに来ていただ
き本当にありがとうございました。龍馬空港
には、うちの娘ともう１人、水田ゆなさんと
言う子がいたんですが、保安検査所を過ぎた
後に、その水田ゆなさんが親に何か渡しそこ
ねたみたいで、窓ガラス越しに一生懸命何か
伝えていましたが、どうやら親に手紙を書い
てきてたみたいで、検査員を通して手紙を渡
していました。水田さんのお母さんもすごく
感動していました。となれば、うちの子も手
紙ぐらい書いているかと少し思いましたが…、
うちに限ってそんなことは一切なかったです。
感動まったくなし！ですが、毎日楽しそうに
写真を送ってきたり、今日は朝からビデオ通
話してくれて、久しぶりに子どもの顔が見れ
て大変うれしかったです。
•関　雅明　妻の誕生日プレゼントありがと
うございます。子どものことでけんかばかり
しているんで、きっと喜ぶと思います。
•須賀昌彦　妻への誕生日祝いをいただきま
した。ありがとうございました。妻も還暦を
迎えます。けんかもしますが、互いにいい形
で、元気で年齢を重ねていきたいと思います。
•西森やよい　結婚記念のお祝いありがとう
ございます。
•松野宏司　入会28年になりました。
•関　淑公　入会42年を迎えます。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件
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す。
　来週は花火大会、よさこい、再来週はお盆
ですが、この時季になると思い出すことがあ
ります。20年程前、大阪で法事がありました。
家内と２人で前日、有馬温泉で１泊し、翌日
の法要が終わった後、お坊さんが棒を取り出
して、ここが生まれたとき、ここが死ぬとき
と示しながら、私に「あなたはどのぐらいの
ところかな」と聞きました。私は50ぐらいで
したので「ここからちょっと、ぐらいかな」
と答えました。次に30歳の人、佐野さんぐら
いの人に聞いて、それぞれに答えました。

　すると、お坊さんが「皆さん、違います。
若くても年を取っていてもみんなはここです。
明日のことは分からない。明日は死ぬかもし
れない。まさに、ウクライナの人たちはここ
のところで生きているんです」というお話を
されました。それを聞いて、私は目からうろ
こというか、心を入れ替えて、今日の仕事は
今日終わらす。人に借りた物はすぐに返す。
人に頼まれたことはすぐにする。といったこ
とで暮らしています。そして、このことは自
分にとって大きな心の支えとなりました。そ
れ以前は、嫌な事、気になる事は後回しにし
ていましたが、いくら忙しくても、気になる
事や嫌な事はすぐ終わらせると、結果はとも
かくとして、気が楽になります。
　桟橋通りの高知工業高校の向かいに、半年
くらい前にラーメン店ができました。好きで
ちょこちょこ行きます。何が好きかというと、
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のワインの醸造所めぐりです。日本と気候が

反対ですので、とてもきれいな紅葉を見るこ
とができました。ワイナリーでは、リムジン
を乗り付けてパーティなどが盛んに行われて
いるようです。

　日本から参加した、多くのロータリアンと
も交流ができ、楽しい時間を過ごすことがで
きました。

「国際大会視察」

◇会員スピーチ 浦田　健治 会員

•一藤勝之、星野　努（中村ＲＣ） 10月７
日、幡多の地でお待ちしております。多くの
皆さまのご参加よろしくお願いします。
•𠮷永光男　毎日暑い日が続いています。身
体には注意してください。浦田さん、国際大
会卓話ありがとうございました。
•中西克行　中村ＲＣの星野さん、一藤さん、
ご案内ありがとうございます。
•佐野博三　浦田さん、国際大会お疲れ様で
す。
•永野正将　誕生日のお祝いありがとうござ
います。49歳、もうすぐ折り返しです。
•岡　今朝男　誕生日プレゼントありがとう
ございます。「緑寿（ろくじゅ）」66歳です。
第二の人生を歩み始める時期だと言われます
が、まだまだ元気です。もう少し現役を続け
ます。皆さま、よろしくお願いいたします。
•市川哲司　妻と私の誕生日を祝っていただ
きありがとうございました。ついに大台にの
ります。一日一日を全力でがんばります。
•福岡満喜子　先々週のニコニコの発表で、
猿田先生のマッターホルン登頂のご報告をサ
ラリと読んでしまいましたが、実はすごいこ
となのですね。無事にご帰還おめでとうござ
います。お話を聞かせていただきたいです。
•中平真理子　鏡川の清掃の後、𠮷永会長が
２回も草刈りに来て、景色がとても良くなっ
ています。ありがとうございました。
•石川　健　７月24日の８ＲＣ会長幹事会に
て、2022－2023共同事務局の決算報告を行い、
無事運営委員会委員長の役目を終えました。
３年間の任期でしたが、いろいろと勉強させ
ていただきました。ありがとうございました。
•浦田健治　本日の卓話を聞いていただきあ
りがとうございました。機会があれば、国際
大会にもご参加ください。妻の何度目かの誕

生のお祝いの品、ありがとうございました。
•山村一正　武吉さん、先日は青少年委員会
の小会議に参加いただきありがとうございま
した。濃い男どもに花を添えていただき助か
りました。
•岡﨑勇樹　７月27日、娘が短期留学でアメ
リカニュージャージ州へ旅立ちました。竹村
さんには龍馬空港までお見送りに来ていただ
き本当にありがとうございました。龍馬空港
には、うちの娘ともう１人、水田ゆなさんと
言う子がいたんですが、保安検査所を過ぎた
後に、その水田ゆなさんが親に何か渡しそこ
ねたみたいで、窓ガラス越しに一生懸命何か
伝えていましたが、どうやら親に手紙を書い
てきてたみたいで、検査員を通して手紙を渡
していました。水田さんのお母さんもすごく
感動していました。となれば、うちの子も手
紙ぐらい書いているかと少し思いましたが…、
うちに限ってそんなことは一切なかったです。
感動まったくなし！ですが、毎日楽しそうに
写真を送ってきたり、今日は朝からビデオ通
話してくれて、久しぶりに子どもの顔が見れ
て大変うれしかったです。
•関　雅明　妻の誕生日プレゼントありがと
うございます。子どものことでけんかばかり
しているんで、きっと喜ぶと思います。
•須賀昌彦　妻への誕生日祝いをいただきま
した。ありがとうございました。妻も還暦を
迎えます。けんかもしますが、互いにいい形
で、元気で年齢を重ねていきたいと思います。
•西森やよい　結婚記念のお祝いありがとう
ございます。
•松野宏司　入会28年になりました。
•関　淑公　入会42年を迎えます。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件
◇早退　１件



◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」
◇来訪ロータリアン及びお客様
　中村ＲＣ
　　創立60周年副実行委員長　星野　努 氏
　　　　　　　総務副委員長　一藤勝之 氏
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
毎日暑い日が続いていま
す。２週間振りの例会で
す。
　気がつけば８月、「増
強月間」です。当クラブ

では、現在お２人の方が会員選考、職業分類
委員会を通過して、入会準備に入っていま
す。皆さんも、お心当たりの方がおられたら
ご紹介いただきますようよろしくお願いしま
す。
　来週は花火大会、よさこい、再来週はお盆
ですが、この時季になると思い出すことがあ
ります。20年程前、大阪で法事がありました。
家内と２人で前日、有馬温泉で１泊し、翌日
の法要が終わった後、お坊さんが棒を取り出
して、ここが生まれたとき、ここが死ぬとき
と示しながら、私に「あなたはどのぐらいの
ところかな」と聞きました。私は50ぐらいで
したので「ここからちょっと、ぐらいかな」
と答えました。次に30歳の人、佐野さんぐら
いの人に聞いて、それぞれに答えました。

　すると、お坊さんが「皆さん、違います。
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•家族記念日
　西森やよい
•入会記念日
　関　　淑公　　松野宏司
◇幹　事　報　告

・中村ＲＣ60周年記念式
　典への出欠の連絡を今
　週中に事務局へお願い
　します。
・仁淀ＲＣから「鮎の会」
　の案内が届いていま

す。９月２日㈯16時から
・市内事務局移転のお知らせをホワイトボー
ドに掲示しています。８月10日から14日ま
では夏季休暇です。
・本日例会終了後、理事会を行います。
・来週はロータリー休日です。
・８月のロータリーレートは141円です。

　５月末、昨年度の国際大会に行ってきまし
た。５月23日10時、福岡空港出発、シンガポ
ールからオーストラリアのパースに到着。そ
の後、大会の開かれるメルボルンへ。パース
からメルボルンへは飛行機で３時間半。オー
ストラリアの人口は2,570万人位。その中で
パースは200万人、メルボルンは500万人、シ
ドニーが520万人、首都のキャンベラは37万
人、ゴールドコーストは68万人。広い大地の
中で、半分の人たちがこれらの都市に住んで
います。
　国際大会は５月27日、ホスト組織委員会の
歓迎行事をメルボルンミュージアムで開催。
地元のＲＣが招いたバンドや軽食でのパーテ
ィ。28日朝、日本人の親善朝食会。国際大会
の年次大会、夜はガバナーナイト。
　事前に予約やその他はインターネットで取
っていますが、前日までに登録をしなければ
いけません。それが終わってから博物館での
パーティに出かけました。ひと通り楽しんで
帰ろうかなと思っていると、銀髪の美女が目
に飛び込んできました。当時の国際ロータリ
ーの会長、ジェニファー・ジョーンズさんで
す。私は厚かましく話しかけ「日本から来た
んだけど、一緒に写真を撮ってもらえない
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ります。20年程前、大阪で法事がありました。
家内と２人で前日、有馬温泉で１泊し、翌日
の法要が終わった後、お坊さんが棒を取り出
して、ここが生まれたとき、ここが死ぬとき
と示しながら、私に「あなたはどのぐらいの
ところかな」と聞きました。私は50ぐらいで
したので「ここからちょっと、ぐらいかな」
と答えました。次に30歳の人、佐野さんぐら
いの人に聞いて、それぞれに答えました。

　すると、お坊さんが「皆さん、違います。
若くても年を取っていてもみんなはここです。
明日のことは分からない。明日は死ぬかもし
れない。まさに、ウクライナの人たちはここ
のところで生きているんです」というお話を
されました。それを聞いて、私は目からうろ
こというか、心を入れ替えて、今日の仕事は
今日終わらす。人に借りた物はすぐに返す。
人に頼まれたことはすぐにする。といったこ
とで暮らしています。そして、このことは自
分にとって大きな心の支えとなりました。そ
れ以前は、嫌な事、気になる事は後回しにし
ていましたが、いくら忙しくても、気になる
事や嫌な事はすぐ終わらせると、結果はとも
かくとして、気が楽になります。
　桟橋通りの高知工業高校の向かいに、半年
くらい前にラーメン店ができました。好きで
ちょこちょこ行きます。何が好きかというと、
店の名前が「香香（しゃんしゃん）」、何でも
しゃんしゃんやらんと嫌になるということ
で、会長挨拶もしゃんしゃん終わらせていた
だきます。
　本日の卓話は、浦田会員の国際大会の報告
です。楽しみにしています。

◇中村ＲＣ創立60周年
　記念式典案内
　中村ＲＣは、今年10月
２日で創立60周年を迎え
ます。そこで、10月７日
㈯、15時より新ロイヤル
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ホテル四万十で記念式典、記念講演（安藤桃子
氏）を行い、18時より祝賀会を開催します。
記念事業として、翌10月８日、土佐ユートピ
アカントリークラブで記念ゴルフ大会を予定
しています。多数の参加をよろしくお願いい
たします。
◇インターアクトクラブ年次大会の報告
　去る７月29日、30日にインターアクトクラ
ブ年次大会が今治で開かれ、大変感銘を受け
ました。テーマは「スタート動き出そう　
SDGs実践の可能性」、ホストクラブは今治明
徳高等学校矢田分校インターアクトクラブ、
スポンサークラブは今治ＲＣ。大会の進め方
も地区大会とほとんど同じで、インターアク
トクラブ会長の点鐘。国歌、藤山一郎作詞の
インターアクトの歌、奉仕の理想の斉唱。開
会の言葉や司会も全て中高生が行いました。
私はインターアクトの歌を初めて聞きました。
　基調講演は「ＦＣ今治の挑戦」という題で、
株式会社今治．夢スポーツ代表取締役社長の
矢野将文さんがお話されました。ここの会社
は、サッカーで上位クラブに上がるためには、
自前の球場が必要だということで、立ち上げ
て７年で40億を掛けて自前の球場を造ってい
ます。そして、青少年に関係のある環境教育
プログラム等々、たくさんのプログラムを運
営しています。閉会式は、このサッカー場で
行われ、学生たちみんなで「手に手つないで」
を歌って、会長の閉会の言葉、点鐘で終わり
ました。大変中身のある内容でした。
　参加人数は総勢120名ほどでしたが、愛媛、
徳島の参加者が多く、先生やロータリアンが
同行していました。高知県は土佐高校が参加
できなくて、明徳と土佐女子が参加しました。
土佐女子はロイヤルＲＣが１年前にスポンサ
ークラブになっていますが、少ない会員でス
ポンサークラブになったのは大変なことだと
思います。短期・長期交換に引けを取らない
ぐらい、素晴らしいプログラムだと思います
ので、機会があればうちのクラブでもできた
らいいなと感想を持ちました。

◇親睦委員会より
・本日、西山忠利名誉会
　員と西山正純会員の歓
　送迎会を得月樓で18時
　半より行います。
・８月９日、18時半より
　花火大会に合わせて、

家族懇親会を𠮷永会長のご自宅で行います。
雨天決行ですが、台風の関係で開催が危ぶ
まれる場合は日曜日のお昼に決定し、ご連
絡します。出欠の締切は本日です。
◇８月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日
　永野　正将
　西森　　大
　市川　哲司
　岡　今朝男
•配偶者誕生日
　市川　由紀　　須賀　由美　　浦田比奈子
　関　　夏子　　森田三恵子　　早瀬恵美子
•家族記念日
　西森やよい
•入会記念日
　関　　淑公　　松野宏司
◇幹　事　報　告

・中村ＲＣ60周年記念式
　典への出欠の連絡を今
　週中に事務局へお願い
　します。
・仁淀ＲＣから「鮎の会」
　の案内が届いていま

す。９月２日㈯16時から
・市内事務局移転のお知らせをホワイトボー
ドに掲示しています。８月10日から14日ま
では夏季休暇です。
・本日例会終了後、理事会を行います。
・来週はロータリー休日です。
・８月のロータリーレートは141円です。

　５月末、昨年度の国際大会に行ってきまし
た。５月23日10時、福岡空港出発、シンガポ
ールからオーストラリアのパースに到着。そ
の後、大会の開かれるメルボルンへ。パース
からメルボルンへは飛行機で３時間半。オー
ストラリアの人口は2,570万人位。その中で
パースは200万人、メルボルンは500万人、シ
ドニーが520万人、首都のキャンベラは37万
人、ゴールドコーストは68万人。広い大地の
中で、半分の人たちがこれらの都市に住んで
います。
　国際大会は５月27日、ホスト組織委員会の
歓迎行事をメルボルンミュージアムで開催。
地元のＲＣが招いたバンドや軽食でのパーテ
ィ。28日朝、日本人の親善朝食会。国際大会
の年次大会、夜はガバナーナイト。
　事前に予約やその他はインターネットで取
っていますが、前日までに登録をしなければ
いけません。それが終わってから博物館での
パーティに出かけました。ひと通り楽しんで
帰ろうかなと思っていると、銀髪の美女が目
に飛び込んできました。当時の国際ロータリ
ーの会長、ジェニファー・ジョーンズさんで
す。私は厚かましく話しかけ「日本から来た
んだけど、一緒に写真を撮ってもらえない
か」と流暢？な英語でお願いしたのですが、
なかなか通じません。ところが、なぜか、私
の妻のスマホの裏にあるアメリカの漫画のイ
ラストみたいなのを見て、爆笑。写真を撮っ
てもらった後も、妻にはハグをしていただい
たり、とてもいい時間を過ごしました。
　翌朝から、メインイベント。まず、日本人
朝食会が、岡山の佐藤さんという、現在ＲＩ
の理事をされている方の主催で開かれました。
　当年度のＲＩの会長は、ゴードン・Ｒ・マ
ッキナリーさんはスコットランド出身の方で
す。先日の例会でもお話しましたが、会長の

お話があり、現地の方の通訳が始まると、英
語だったんです。最初はみんな？という感じ
でしたが、少しずつ会場がザワザワと。マッ
キナリーさんはスコットランドの方ですから
英語で話しています。通訳の方は一世一代の
大ミスだったと思います。少しして日本語で
通訳が始まりました。マッキナリーさんも気
がついて「私のスコットランド訛りの英語は、
皆さんには分からなかったみたいなので、通
訳の方がきちんと直してくれた」と、ウィッ
トに飛んだことを言われて会場は大爆笑でし
た。
　朝食会の後、本会議場まで徒歩で移動。本
会議所の近くで台湾のロータリアンに会い、
中平さんが積極的に話しかけて写真に収まり
ました。世界中からロータリアンが集まり、
みんな開放的な気持ちにもなっていますし、
お互いに信頼感もあってすぐに交流できる良
さを感じました。　
　開会式では、壇上には各国の旗が並び、ジ
ェニファー・ジョーンズさんが20分ほどのス
ピーチの中で、ポリオの撲滅、女性のための
子宮頸がんとの戦いを提唱されました。私は
バナーを持参していましたので、我がクラブ
のバナーを展示してきました。
　観光もしてきました。パースのホテルの窓
からはスワン川が見えます。大きくて、とて
もきれいな川です。あとは植物園、フリーマ
ントル、動物園ではカンガルーは放し飼いに
なっています。コアラもたくさんいます。た
だ、コアラは触られると寿命がガクッと落ち
るそうです。
　ピナクルズは、無数の奇岩が林立する面白
いところです。メルボルンでは、ハリー・ポ
ッターのミュージカルを上演していました。
私が楽しみにしていたのは、ヤラ・バレーで
のワインの醸造所めぐりです。日本と気候が

反対ですので、とてもきれいな紅葉を見るこ
とができました。ワイナリーでは、リムジン
を乗り付けてパーティなどが盛んに行われて
いるようです。

　日本から参加した、多くのロータリアンと
も交流ができ、楽しい時間を過ごすことがで
きました。

•一藤勝之、星野　努（中村ＲＣ） 10月７
日、幡多の地でお待ちしております。多くの
皆さまのご参加よろしくお願いします。
•𠮷永光男　毎日暑い日が続いています。身
体には注意してください。浦田さん、国際大
会卓話ありがとうございました。
•中西克行　中村ＲＣの星野さん、一藤さん、
ご案内ありがとうございます。
•佐野博三　浦田さん、国際大会お疲れ様で
す。
•永野正将　誕生日のお祝いありがとうござ
います。49歳、もうすぐ折り返しです。
•岡　今朝男　誕生日プレゼントありがとう
ございます。「緑寿（ろくじゅ）」66歳です。
第二の人生を歩み始める時期だと言われます
が、まだまだ元気です。もう少し現役を続け
ます。皆さま、よろしくお願いいたします。
•市川哲司　妻と私の誕生日を祝っていただ
きありがとうございました。ついに大台にの
ります。一日一日を全力でがんばります。
•福岡満喜子　先々週のニコニコの発表で、
猿田先生のマッターホルン登頂のご報告をサ
ラリと読んでしまいましたが、実はすごいこ
となのですね。無事にご帰還おめでとうござ
います。お話を聞かせていただきたいです。
•中平真理子　鏡川の清掃の後、𠮷永会長が
２回も草刈りに来て、景色がとても良くなっ
ています。ありがとうございました。
•石川　健　７月24日の８ＲＣ会長幹事会に
て、2022－2023共同事務局の決算報告を行い、
無事運営委員会委員長の役目を終えました。
３年間の任期でしたが、いろいろと勉強させ
ていただきました。ありがとうございました。
•浦田健治　本日の卓話を聞いていただきあ
りがとうございました。機会があれば、国際
大会にもご参加ください。妻の何度目かの誕

生のお祝いの品、ありがとうございました。
•山村一正　武吉さん、先日は青少年委員会
の小会議に参加いただきありがとうございま
した。濃い男どもに花を添えていただき助か
りました。
•岡﨑勇樹　７月27日、娘が短期留学でアメ
リカニュージャージ州へ旅立ちました。竹村
さんには龍馬空港までお見送りに来ていただ
き本当にありがとうございました。龍馬空港
には、うちの娘ともう１人、水田ゆなさんと
言う子がいたんですが、保安検査所を過ぎた
後に、その水田ゆなさんが親に何か渡しそこ
ねたみたいで、窓ガラス越しに一生懸命何か
伝えていましたが、どうやら親に手紙を書い
てきてたみたいで、検査員を通して手紙を渡
していました。水田さんのお母さんもすごく
感動していました。となれば、うちの子も手
紙ぐらい書いているかと少し思いましたが…、
うちに限ってそんなことは一切なかったです。
感動まったくなし！ですが、毎日楽しそうに
写真を送ってきたり、今日は朝からビデオ通
話してくれて、久しぶりに子どもの顔が見れ
て大変うれしかったです。
•関　雅明　妻の誕生日プレゼントありがと
うございます。子どものことでけんかばかり
しているんで、きっと喜ぶと思います。
•須賀昌彦　妻への誕生日祝いをいただきま
した。ありがとうございました。妻も還暦を
迎えます。けんかもしますが、互いにいい形
で、元気で年齢を重ねていきたいと思います。
•西森やよい　結婚記念のお祝いありがとう
ございます。
•松野宏司　入会28年になりました。
•関　淑公　入会42年を迎えます。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件
◇早退　１件

西山忠利名誉会員・西山正純会員 歓送迎会
2023年８月２日㈬　於：得月樓

第14回 ホタル会
2023年８月６日㈰　於：土佐山田ゴルフ倶楽部

　８月６日㈰、第14回目のホタル会を土佐山
田ゴルフ倶楽部で行いました。出席者は15名。
　台風６号が沖縄から北上中で心配されまし
たが、青い空も見られ予定通りスタートしま
した。前半は大した雨がなく後半に
入って大雨がありましたが、予定通り
全員プレーが出来ました。
　優勝は岡﨑さん。46・46と安定した
スコアを出し、優勝しました。
　準優勝は森田さん。44・51と後半は
落としましたが、豪打を発揮し獲得し
ました。
　そして３位・４位・５位・ＢＢ賞も
配り、その他特別賞として６日の当日
賞を用意して猿田さんが取りました。

　夜は土佐っ子で懇親会と表彰式を行いまし
た。
　次回は10月１日㈰、土佐カントリークラブ
を予定しております。



●会長／𠮷永光男　●幹事／中西克行　●雑誌会報委員／関　淑公・岡﨑勇樹・広瀬雅彦
●例会日／毎週水曜日12：30PM～1：30PM　●例会場／ザ クラウンパレス新阪急高知　（088）873－1111
●事務所／高知放送南館８階　〒780－0870　高知市本町3－3－39　　　　　　直通（088）824－8660

　ホームページアドレス（PC・携帯共通）http://www.kochi-east-rc.com　メールアドレス　事務局／hcrc@coffee.ocn.ne.jp　広報ＩＴ委員会／info@kochi-east-rc.com
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● ニコニコ箱 ●

先週まで
ニコニコ
212,750円
44,100円
256,850円

0円
0円
0円

212,750円
44,100円
256,850円

チビニコ 合　計

８月２日
今期の累計

■高知東ＲＣ当面の日程
８月30日㈬　時間変更例会
　　　　　　　　　  （ザ クラウンパレス）
　　　　　　役員会（例会前）
９月６日㈬　定例理事会
９月19日㈫～21日㈭　18：30
　情報集会（得月樓）
９月27日㈬　ガバナー補佐訪問例会
　　　　　　役員会
10月４日㈬　ロータリー休日

10月９日（月・祝）　創立記念日
10月11日㈬　創立記念夜間例会
　　　　　　　　　  （ザ クラウンパレス）
　　　　　　定例理事会（例会前）
10月18日㈬　ガバナー公式訪問例会
　　　　　　パスト会長会（得月樓）
10月25日㈬　役員会
　　　　　　９：30～　財団贈呈式
　　　　　　　　　　（あんしんセンター）

● 出席率報告 ●

８月２日
７月19日

総数
54
－4 54

出席
40
42

欠席
2
0

メイク
アップ HC出席率

85.19％
79.63％

出席率
95.83％
100％

6
8

７月12日 －4 54 38 0 70.37％ 100％12

他クラブ変更事項

●坂出ロータリークラブ事務所移転のお知らせ
　•新住所：〒762－0053 坂出市西大浜北１－２－33　坂出グランドホテル １Ｆ
　※電話・FAX・メールは、変更はございません。
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